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TEMAS A TRATAR: 
1.- Aprobación de Acta anterior. 
2.- Avances Revista Médica de Chile.  
3.- Avances en las propuestas para formación de grupos de trabajos.  
4.- Avances en la formación “Grupo becados generaciones internistas jóvenes”.  
5.- Nuevos Socios 
6.- Varios 
 
 
DESARROLLO: 
 
Dra. Goecke da inicio a la sesión.  
 
1.- Aprobación de Acta Directorio presencial del 14 de mayo 2024: aprobada 
 

 
ACTA 

 
REUNIÓN 

DIRECTORIO 2024 
 

 
Acta N.º 5/2024 
Sesión virtual 

 

 
FECHA / HORAS 

 
MARTES 11 DE JUNIO 

 
Inicio: 19:00 h 

Término: 20:25 h 
 

                                    PARTICIPANTES 
Nombre Cargo Asistencia 

Dra. Annelise Goecke Sariego Presidenta Sí 
Dra. Luz María Letelier Saavedra Vicepresidenta y representante ACP Sí 

Dra. Andrea Fiabane Salas Past President Sí 
Dr. Francisco González Andrade  Tesorero y representante HCUCH   Sí 

Dra. Anne-Marie Chassin-Trubert Contreras Secretaria y representante HSJ Sí 
Dr. Felipe Bustos Alvarado Hospital Barros Luco Trudeau Si 
Dr. Álvaro Ríos Sandoval Hospital del Salvador No 

Dr. Salvador Madrid Oros Hospital San Borja Arriarán Sí 
Dra. María Ignacia Álvarez Argaluz Hospital San Juan de Dios No 

Dra. Karol Villalobos Gallardo Hospital Sótero del Río Sí 
Dr. Eduardo Abott Cáceres Representante Hospital Clínico UC  Sí 

Dr. Rubén Aguayo Sociedad Chilena de Cardiología y Cx Vascular No 

Dr. Fernando Munizaga Sociedad Endocrinología y Diabetes Sí 

Dr. Mauricio Salinas Fenero Sociedad Enfermedades Respiratorias Sí 

Dra. Claudia Defilippi Guerra Sociedad Gastroenterología Sí 
Dra. Natalia Aránguiz García Sociedad Hematología Sí 

Dr. Guillermo Acuña Leiva Sociedad Chilena de Medicina Infectología Sí 

Dr. Rodrigo Orozco Bass Sociedad Nefrología No 

Dra. Alejandra Álvarez Cabrera Sociedad Reumatología Sí 

Dr. Luis Michea Acevedo Revista Médica de Chile Sí 

Dra. Ximena Monsalve Valenzuela Directora General cursos de EMC No 

Dr. Patricio Marín Cuevas Sociedad Médica del Maule No 

Dr. Iván Solis Revista Médica de Chile Sí 
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2.- Avances Revista Médica de Chile:  Dr. Luis Michea presenta avances del proceso editorial.  
a) Diagnóstico de problemas y desafíos a octubre 2023:  

▪ Proceso editorial: importante atraso en la gestión de artículos. 
▪ Ausencia de trabajo en equipo, metas y plazos preestablecidos.  
▪ No había calendarización de reuniones periódicas de equipo ni con SMS. 
▪ Base de datos de revisores externos desactualizada.   

 
b) Implementación de nuevo proceso editorial:  

• Se renovaron los editores existiendo un equipo con funciones definidas: 
o Editor en Jefe: Dr. Luis Fernando Michea. 
o Editores Asociados: Dr. Iván Solís y Dra. Pamela Serón*. 
o Editores Eméritos: Dr. Alejandro Goic G y Dr. Humberto Reyes B. 
o Coordinador Editorial: Sr. Carlos Mardones 
o Asesora Editorial: Sra. Claudia Beltrán 

*En abril 2024 se incorporó la Dra. Serón que tiene amplia experiencia editorial en revistas 
nacionales e internacionales. Su participación permite acercarnos a la paridad de género y a la 
descentralización, ya que es de la Universidad de la Frontera.  

• Se cambia la empresa editora IKU que generaba atrasos y, desde enero 2024, es Publimpacto. 

• Uso de nueva plataforma OJS 3.X.  

• Agilidad en el proceso, en promedio, desde que se recibe un artículo hasta tener un primer 
informe, pasan 4 semanas, lo cual es el estándar de las revistas del área biomédica.  

• El nuevo proceso editorial es comparable con cualquier revista internacional.  

• Comunicación de plan de mejoras a ANID. 

• En relación a la página web, antes existían 5 sitios, los cuales se unificaron además de 
actualizarse los motores de búsqueda y ahora los enlaces dirigen todos a la plataforma, lo cual 
se ha trabajado con el periodista SMS, Pedro Lastra.  

• Establecimiento de una política editorial.  

• Participación en el congreso y plan de mentoría. 
 
Dr. Iván Solís agrega que se ha trabajado arduamente durante este último tiempo, conformándose un 
equipo sólido y afiatado que ha logrado muchos avances. Agradece el respaldo del Directorio. 
 
Dra. Goecke agradece el gran trabajo del equipo editorial. Destaca que, pese a las dificultades, asumieron 
una gran responsabilidad logrando que la revista vuelva a funcionar implementando importantes cambios.  
Agrega que el Comité Editorial tendrá una renovación periódica, lo cual permitirá incorporar personas con 
nuevas ideas, generando a su vez expertiz a nuevas personas. Solicita a los miembros del Directorio 
difundir el adecuado funcionamiento de la revista e invitar a publicar. 
 
Dra. Fiabane se suma a los reconocimientos y agradecimientos a Dr. Michea y Dr. Solís por su trabajo y 
dedicación. Agrega que el plan de rotación de editores está bien organizado para asegurar su buen 
funcionamiento. Hace un llamado a difundir la revista entre los becados.  
 
Dr. Munizaga comunica que el leía periódicamente la revista en su versión impresa, revisando artículos 
con sus alumnos. No ve como un obstáculo su digitalización. 
 
Dr. Salinas informa que ya no le llega el link de recordatorio de la revista por mail.  
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Dra. Letelier comunica que tampoco le ha llegado por mail el link de la revista. La mayoría de las revistas 
importantes envían el resumen de lo más importante y, en su opinión, debiera llegar en un formato 
entretenido eligiendo “el artículo del mes” y asegurarse que le llegue a todos.  
 
Dr. Madrid informa que se le han hecho encuestas a becados y existen grupos que no saben que existe 
la revista. Propone buscar estrategias de mejoría.  
 
Dr. Solís sugiere que 1 ó 2 veces al año los miembros de las filiales participen con un artículo especial 
para ir renovando progresivamente el material.  
 
Dra. Defilippi comenta que en la propia revista de su especialidad cuesta mucho que los colegas envíen 
trabajos, por lo que es complejo para la Sociedad de Gastroenterología comprometerse. Propone buscar 
la forma de reencantar a la comunidad médica para publicar, haciendo algo más masivo.  
 
Dra. Chassin-Trubert propone retomar la propuesta realizada el 2023 por el Comité de Difusión al antiguo 
Comité Editorial que como estrategia de difusión, publicar en las RRSS extractos de artículos, invitando 
a revisar la publicación completa.  
 
Dr. Michea considera que a partir del primer número de enero 2024 (“nueva era de la revista 100% digital”), 
se podría comenzar con esta iniciativa. 
 
 
3.- Avances en las propuestas para formación de grupos de trabajos (GDT): Dra. Goecke comunica 
que la Mesa Directiva revisó la propuesta de los Dr. Madrid / Dr. Bustos y, considerando las opiniones del 
Directorio, se definió que el marco regulatorio debe ser lo más amigable posible para lograr convocar 
interesados/as y generar iniciativas de trabajo conjunto, por lo que dentro de los requerimientos para los 
GDT estarían:  demostrar la actividad del GDT y realizar un informe anual.  Respecto a la figura de 
tesorero, se define eliminar y dejar el manejo económico dentro de la Sociedad. En el caso que un GDT 
tenga una iniciativa que requiera financiamiento, ésta debe ser presentada a la MD y al Directorio para su 
revisión, aprobación y valoración de financiamiento.  Dr. Madrid y Dr. Bustos están de acuerdo con estas 
observaciones. Se les solicita modificar el reglamento y organizar el lanzamiento con la difusión previa 
correspondiente, idealmente con algunos GDT ya conformados. 
 
Dra. Goecke solicita al Directorio difusión e invita a pensar en un GDT conformado con miembros del 
Directorio. 
 
Dra. Natalia Aránguiz manifiesta su interés en el tema de Salud de la Mujer y acepta participar en un GDT. 
 
Dra. Letelier propone ideas de GDT a través del chat:  Educación de residentes, Profesionalismo, 
Bienestar en residentes y en Medicina Interna. 
 
 
4.- Avances en la formación “Grupo becados generaciones internistas jóvenes”: Dr. Eduardo Abbott 
informa que la Srta. Angélica Infante consiguió los contactos de los Directores de Postgrado. Se reunió 
con Dra. Goecke y el plan es invitar a quienes estén interesados en este tema. Se espera abarcar un 
grupo grande de jefes, coordinadores y quienes tengan un rol en los programas de formación en medicina 
interna. El siguiente paso es tener los contactos de los Jefes de Programa, tener con ellos una reunión 
híbrida y convencerlos para que los becados tengan tiempo reservado para participar de nuestras 
actividades.  



4 
 

Dra. Goecke agrega que son 2 las propuestas:  la primera es contactar a los Jefes de Programa y lograr 
que los becados puedan participar y la segunda es la docencia en medicina interna, lo cual podría ser un 
GDT. Lo ideal es que el Dr. Abbott tenga apoyo para la coordinación de esta iniciativa e invita a miembros 
del Directorio a participar y proponer a alguien. Queda la invitación abierta. 
 
 
5.- Nuevos Socios:  
 
Dr. Ricardo Escalona Sepúlveda. Médico egresado de la Universidad de Concepción el año 2021. 
Actualmente es residente tercer año de Medicina Interna de la Universidad de Concepción.  
Patrocinadora: Dra. Annelise Goecke. 
 
2) Dr. Diego Vásquez Pino. Médico egresado de la Universidad Diego Portales el año 2017. Actualmente 
trabaja en el Centro Médico Medivas de San Antonio con el cargo de Subdirector Médico. También realiza 
consulta privada como médico general. Patrocinador: Dr. Edgar Aguilar Suárez, internista socio SMS. 
 
3) Dra. Giovanna Marambio Ávila. Médico Internista de la Universidad de Valparaíso. Desde el 2020 a la 
fecha trabaja en el Hospital Gustavo Fricke de Viña del Mar. Docente de la UAB desde el 2021 a la fecha. 
Patrocinadora: Dra. Victoria Novik. 
 
4) Dra. Marcela Villareal Zan. Médico Internista de la Universidad de Valparaíso. Desde octubre 2021 a la 
fecha trabaja en el Servicio de Medicina Interna Hospital Dr. Gustavo Fricke.  
Patrocinadora: Dra. Victoria Novik. 
 
5) Reingreso socio: Dr. Cristian Lovera Riquelme. Ingresó el 15 de mayo de 2012 y se mantuvo como 
socio hasta el 31 de diciembre del 2019. Es médico especialista en Enfermedades Respiratorias del 
Adulto. Actualmente trabaja en el Hospital Eduardo Pereira de Valparaíso desempeñándose como Jefe 
Unidad de Cuidados Intensivos y Médico Broncopulmonar en el Servicio de Medicina Interna. No requiere 
patrocinador. 
 
 
6.- Varios: 
 
Dra. Fiabane invita a participar y difundir el tutorial del 12.06.2024. 
 
 
ACUERDOS: 

▪ Revista Médica de Chile: se debe asegurar el envío de link por mail a todos los socios de forma 
periódica. Se valorarán estrategias para su difusión, especialmente a través de redes sociales. 
 

▪ Grupos de Trabajo: Dr. Madrid y Dr. Bustos modificarán la propuesta de reglamento presentada 
en reunión anterior de acuerdo a las observaciones planteadas y organizarán su lanzamiento. 
 

▪ Grupo de becados y generaciones de internistas jóvenes: Dr. Abbott se reunirá con los Jefes de 
Programa de Medicina Interna a nivel país y los invitará a trabajar en conjunto con los becados. 
 

 
ACTA REDACTADA POR: Anne-Marie Chassin-Trubert Contreras, Secretaria General SMS. 

 
 
FECHA / HORA / MODALIDAD PRÓXIMA REUNIÓN: martes 9 de julio 2024 a las 19:00 hrs online. 


